
Comissão Assessora de Farmácia do CRF-SP 1 
Ata da IX Reunião Ordinária Anual 2 

29/10/2019 3 
Às dezenove horas e vinte e nove minutos do vigésimo nono dia do mês de setembro 4 
do ano de dois mil e dezenove, deu-se início à IX Reunião Ordinária Anual da 5 
Comissão Assessora de Farmácia do Conselho Regional de Farmácia do Estado de 6 
São Paulo, coordenada pela Dra. Damaris Marcelino Vieira.    7 
Presenças Registradas:  Dra. Ana Clara Castagna, Dra. Bruna de Oliveira Santos, 8 
Dra. Damaris Marcelino Vieira, Dra.  Debora Pimentel Caturani, Dra. Salette Maria 9 
Krowczuk de Faria, Dra. Wilda Macedo e Dr. Rogério Ribeiro de Almeida - 10 
Farmacêutico Consultor do Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente.   11 
Ausências Justificadas: não houve 12 
APRESENTAÇÃO DE NOVOS PARTICIPANTES/MEMBROS: Não houve.   13 
1. APROVAÇÃO E ASSINATURA DA ATA  14 
1.1. Ata da VIII Reunião Ordinária Anual realizada em 24/09/2019: Após lida 15 
e aprovada, a ata foi assinada pelos membros presentes na reunião. 16 
Encaminhamento: Ao Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente para 17 
enviar a ata para homologação da Diretoria 18 
2. ATAS DAS SECCIONAIS 19 
2.1. Ata da IV Reunião Ordinária da Comissão Assessora de Farmácia da Seccional 20 
Marilia realizada em 08/08/19 21 
2.2. Ata da V Reunião Ordinária da Comissão Assessora de Farmácia da Seccional 22 
Marilia realizada em 03/09/19. Os presentes leem e tomam conhecimento do que fora 23 
discutido na Comissão da Seccional. Conclusão: Comissão ciente. 24 
3. INFORMES   25 
3.1. Plenária ordinária – 25/11/19: Dra. Damaris Marcelino Vieira informa que 26 
a plenária é aberta aos farmacêuticos inscritos no CRF-SP interessados e convida 27 
todos os presentes para participarem. Acrescenta que elas são transmitidas no portal 28 
do CRF–SP. Conclusão: Comissão ciente. 29 
3.2. Ciclo de Palestras com Especialistas: 30 
3.2.1.Estatística básica aplicada a RPP – 05/11/19 das 19h30 às 21h. Dr. 31 
Rogério Ribeiro de Almeida informa que o referido evento é uma inciativa da 32 
Comissão Assessora de Industria. Conclusão: Comissão ciente. 33 
3.2.2.Sarms – 06/11/19 das 18h às 20h - Dr. Rogério Ribeiro de Almeida 34 
informa que o referido evento é uma inciativa da Comissão Assessora de Farmácia 35 



Magistral; e será apresentada pelo Dr. Luiz Fernando (vice-coordenador) da Comissão 36 
Assessora de Suplementos Alimentares. Conclusão: Comissão ciente. 37 
3.3. 6º Encontro de Jovens Farmacêuticos – Internacionalização: um mundo 38 
de oportunidades – Local: Universidade São Judas – Mooca - 23/11/19 das 39 
9h às 16h30: Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que o supracitado evento 40 
está sendo organizado pelo Comitê Jovem; tem como tema “internacionalização”, 41 
acrescenta que haverá participações de profissionais que atuaram e atuam em outros 42 
países. Conclusão: Comissão ciente 43 
3.4. Palestra PANCs. Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que o referido 44 
evento é uma inciativa da Comissão Assessora de Plantas Medicinais e Fitoterápicos, 45 
ocorrerá em 13/11/19 e será exclusiva para Membros de Comissões, Comitês e 46 
Grupos Técnicos; explica que PANCs é sigla para Plantas Alimentícias Não 47 
Convencionais Conclusão: Comissão ciente 48 
4. ASSUNTOS PARA DISCUSSÃO  49 
4.1. Palestras técnicas nas reuniões: Dra. Damaris Marcelino Vieira comenta 50 
que infelizmente a palestra que aconteceria hoje terá que ser remarcada, pois nenhum 51 
dos possíveis ministrantes tinha agenda disponível. Dra. Damaris Marcelino Vieira 52 
informa que o tema da palestra será sobre motivação e sugere estruturar e organizar 53 
melhor as palestras na próxima reunião e iniciá-las em 2020.  Encaminhamentos: 54 
Ao Datep para pautar na próxima reunião. 55 
4.2. Criar posts e vídeos para divulgar as ações em saúde do farmacêutico 56 
para a sociedade: Dra. Damaris Marcelino Vieira pergunta ao Dr.  Rogério Ribeiro 57 
de Almeida como está o andamento dos posts. Dr.  Rogério Ribeiro de Almeida 58 
informa que os posts já foram encaminhados à agência de design Encaminhamento: 59 
Ao Datep para aguardar o retorno da agência  60 
4.3. Parecer Técnico sobre a importância do farmacêutico em Farmácia: Dr. 61 
Rogério Ribeiro de Almeida informa que na última Reunião de Coordenadores e 62 
Vices-Coordenadores houve a demanda que solicita a todas Comissões que elaborem 63 
cada qual seu parecer técnico defendendo a importância do farmacêutico em sua 64 
respectiva área. A Comissão discute e define que a Dra. Damaris disponibilizará o 65 
arquivo inicial no grupo e todos irão colaborar com a elaboração tendo como prazo 66 
final a próxima reunião dia 26/11/19. Encaminhamento: Ao Datep para pautar na 67 
próxima reunião. 68 
4.4. Verificar com Visa sobre carimbo em prescrição – Lei 13.732/18: Dra. 69 
Damaris Marcelino Vieira comenta que em conversa informal com uma fiscal da 70 
Anvisa foi informada que as receitas terão validade em todo o território nacional, 71 



porém, o que a Portaria 344 determina que deve ser validado, continua sendo vigente. 72 
Dra. Wilda Macedo comenta que foi informada que a Lei 13.732/18 deve prevalecer 73 
sob as demais legislações uma vez que ela é federal. A Comissão realiza a leitura e 74 
interpretação da referida lei que da nova redação ao Art. 35 da Lei 5991/73. Após 75 
breve discussão, Dra. Damaris Marcelino Vieira propõe à Comissão criar um 76 
questionamento que deverá ser encaminhado ao Departamento de Orientação 77 
Farmacêutica (D.O.F.) do CRF–SP, para sanar as dúvidas existentes sob essa 78 
legislação.  Encaminhamento: Ao Datep para enviar as questões ao D.O.F. 79 
4.5. Instrução normativa para a Lei 13.732/18: Assunto discutido no tópico 4.4 80 
e levantada a discussão se não há necessidade de uma instrução normativa para 81 
melhor esclarecimento dessa lei. Encaminhamento: ao Datep para verificar se há 82 
algum material sobre a Lei 13.732/18. 83 
INSERÇÃO – Dra. Damaris Marcelino Vieira propõe à Comissão ler a Consulta 84 
Pública nº 726 de 18/09/2019, que define a Lista de Medicamentos Isentos de 85 
Prescrição, e enviar as contribuições no grupo. 86 
5. ENCERRAMENTO   87 
Concluídos os assuntos em pauta às vinte e uma horas e dezesseis minutos Dra. 88 
Damaris Marcelino Vieira encerra a reunião da qual foi lavrada a presente ata, que 89 
após lida e aprovada, será assinada pelos membros presentes na próxima reunião 90 
ordinária. Próxima reunião marcada para o dia 26 de novembro de 2019. Redigida por 91 
Thiago Lopes Fagundes.   92 
Dra. Dra. Ana Clara Castagna ____________________________________________ 93 

Dra. Bruna de Oliveira Santos ___________________________________________ 94 

Dra. Damaris Marcelino Vieira____________________________________________ 95 

Dra. Debora Pimentel Caturani___________________________________________ 96 

Dra. Salette Maria Krowczuk de Faria______________________________________ 97 

Dra. Wilda Macedo____________________________________________________ 98 


